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核心话题

□见习记者 李林润

近日，网友“糖豆”在朋友圈发消息称：“下班
步行回家，感觉脚下踩到了什么东西，抬起脚一
看，鞋底上竟然粘了一块口香糖！天啊，一走一
粘，弄还弄不掉，真是恶心死了，咱能不乱吐口香
糖吗？”

调查

5月 4日，记者看到网友“糖豆”发的消息后，
随即对乱吐口香糖这一现象进行了调查采访。

当日下午，记者来到市区辽河路与嵩山路交叉
口附近。记者看到有一年轻男子走在人行道上，突
然他把头扭向一侧，口香糖从嘴里飞出，落在路面
上。记者沿辽河路继续前行，看到路面上有不少黑
色的口香糖污迹。

随后，记者又来到市区黄山路、海河路、嵩山
路等路段，发现在人行道和非机动车道内均有口香
糖污迹。在一些交通指示牌上、垃圾桶上也有被粘
上的口香糖痕迹。

网友“不明白”：口香糖污痕不仅对市容市貌有
影响，而且还很难清理。你想想那东西在地上粘那
么紧，只能用铲子之类的工具一点一点铲掉。我上
学的时候清理校内口香糖痕迹时用的是钢尺，真的
很费劲。

网友“星星约定”：有一次我坐公交车，不知道
谁把口香糖吐在了公交车的凳子缝里。当时没注意
就坐下去了，回家才看见裤子上沾了一个口香糖，
我也是醉了！

网友“一棵松”：有次在网吧玩，不知道谁把口
香糖吐到椅子背上了，我坐上之后粘我衣服上了，
快把我气死了，清理了好久也没清理干净，真是太
没有素质了。

网友“木易”：这些口香糖污痕不仅恶心，还不
卫生，说不定还会传播疾病。某些人吐掉的不只是
口香糖，还吐掉了文明、吐掉了公德。
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□本报记者 潘丽亚

网友“彤彤”5月4日晚在朋友圈
发了一条消息：“唉，一不小心又把存
折密码给忘了，只得拿身份证重置一
下，费了半天事。”

网友“清心”：是啊，生活中的密
码太多，都记不过来，谁有啥高招？

网友“冰儿”：密码到处都要用，

记牢却有点难。
网友“风行天下”：忘记密码？多

正常的事儿呀，现在谁没有十几个密
码，全都记住得多好的记忆力啊。

昨天上午，记者联系到了网友“彤
彤”。她告诉记者，5月4日上午，她拿
着一个存折到市区海河路一家银行取
钱，突然发现这个存折有一段时间没
用，自己把存折密码忘记了。网友“彤
彤”说，这个存折平时主要用于还房
贷，所以大部分时间只存不取，很少会

用到密码。她前一段时间去银行存房贷
时，不小心把原本要存到其他卡上的1
万块钱存到了这个存折上，当时考虑暂
不用钱，也就没取。“这两天我急需用
钱，想到这个存折上还有1万块钱可以
取出来，没想到竟然把密码忘记了。”

“彤彤”说，因为存折上开户名是她老
公，她只好打电话让老公拿着身份证赶
到银行重置密码，折腾了将近两个小时
才把钱取出来。

记者在采访中了解到，如今在我们
生活中，密码随时随地都需要使用，银
行卡、支付宝、基金账户、股票账户、
电子邮箱等都需要密码，但要一个个记
清楚，的确不容易。

“现在需要密码的地方太多了，有
时候对密码设置的要求也不一样，有的
要求 6位密码，有的要求 4位密码，有
的要求字母加数字，所以不可能所有密
码都用一个。再加上很多密码涉及钱
财，密码设置简单了，怕不安全；设置
复杂了，又不好记，所以密码要全部清
清楚楚记下来，真是不容易。”市民郑
先生颇有些无奈地说。

采访中，有网友和市民提供了自己
记清楚密码的窍门。网友“花甲少年”
说，他一般会选择自己感兴趣的数字，
这样容易记清楚。市民楚女士说，她的
记性很不好，她采取了一个看似比较笨
但很有效的办法，那就是把家里所有的
密码都记到一个小本子，平时单独放在
家里，关键时候却能救急。也有网友认
为，现在手机上、网上都有一些专门用
于记录密码的软件可以下载使用，不过
就是有点担心安全问题。

密码太多太难记 你有啥高招吗

□文/图 本报记者 王 培
见习记者 杨 旭

5月4日，网友“流星的夙愿”在
朋友圈发消息称：“晚上出门买水果，
发现楼下装了新路灯，比以前亮多了。”

网友“小天真”：突然想起了高中
时代，有时候会在路灯下看书。

网友“亦凡”：不错啊，我们家这
儿没几个路灯，一到晚上就摸黑。

网友“青青果园”：有些路上路灯
特别暗，有些是被树枝挡住了，有些可
能是因为老化了，期盼都维修下。

5 月 5 日，根据网友提供的线索，
记者来到市区海河路与崂山路交叉口附
近，看到路边一盏盏新路灯格外显眼。

“路两边树多，有时候回家晚了，
走在路上感觉阴森森的。老路灯都不怎
么亮，有了新路灯，这下晚上出门方便
多了。”网友“流星的夙愿”说。

当天，记者从市路灯管理处了解
到，目前海河路路灯改造工程正在进行
中，预计 5月 10日完工。“这些路灯是
在 1996年至 2003年分段设置的。由于
存在老化、灯杆和灯臂锈蚀严重等问
题，我们决定对线路进行改造升级，并
安装一些新路灯。”一位工作人员说，

“现已在海河路安装新路灯112基、224
盏，已于5月4日晚全部投入使用。”

□本报记者 焦 靖

“蝼蝈鸣，蚯蚓出，王瓜生，今日
立夏。不过，好像今春似乎格外长，大
家有没有这样的感觉？”5月5日，网友
“念念”在朋友圈发消息说。

网友“茫茫人海中”：往年脱了棉
袄就穿短袖，今年的春装买得格外值。

网友“门外的金龟子”：春光宜

人！这美丽的春天让人也变得温柔。夏
天，请对我好一点！

今春是否比往年更长呢？记者就
此采访了市气象台的相关工作人员。
这位工作人员说，今春冷空气活动频
繁是导致市民觉得春季较长的主要原
因。冷空气会带来大风、降温、降雨
等气象活动，使原本稳步升高、直逼
夏天的气温下降，令人感受到春意。
这位工作人员介绍说，明后两天还有
一次降温降雨活动，在立夏之后让人

们仿佛又回到春天。
这位工作人员告诉记者，按气候学

的标准，日平均气温稳定升达22℃以上
为夏季开始，“立夏”前后，我国只有
福州到南岭一线以南地区真正进入到夏
季，而东北和西北的部分地区这时则刚
刚进入春季，全国大部分地区平均气温
在18～20℃左右。从这点看来，立夏之
后我市可能还会在一定程度上呈现出春
日景色。

这位工作人员提醒说，最近大风天
气助长了市区内行道树的飞絮飘扬，降
低了空气质量，易导致人过敏，市民出
行需注意。
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